
Centro Studi C.N.I. 31 gennaio 2017



INDICE RASSEGNA STAMPA

Indice Rassegna Stampa

Centro Studi C.N.I. 31 gennaio 2017

Pagina I

ADEPP

Cumulo, il Governo «convoca» l'AdeppSole 24 Ore 31/01/17 P. 38 1

AUTOSTRADE

Anas e la newco per il controllo della SiciliaCorriere Della Sera 31/01/17 P. 29 Fabio Savelli 2

LAVORO OCCASIONALE

Poletti: sui voucher dobbiamo tornare al lavoro occasionaleSole 24 Ore 31/01/17 P. 17 Giorgio Pogliotti 3

CASSA DOTTORI COMMERCIALISTI

«Pronti a diffidare Equitalia»Sole 24 Ore 31/01/17 P. 38 Maria Carla De
Cesari Federica
Micardi

4



Dopo la legge di bilancio

Cumulo, il Governo
«convoca» lAdepp

1 cumulo sarà al centro
dell'incontro che l'Adepp,

l'associazione delle Casse di
previdenza, avrà con i ministeri
del Lavoro e dell'Economia
mercoledì 8 febbraio alle 9.30.
La risposta alla richiesta di
convocazione inviata dal
presidente Adepp, Alberto
Oliveti, il 24 gennaio non si è
fatta attendere.

L'estensione del cumulo
gratuito, finora previsto all'in-
terno del perimetro Inps, anche
alle Casse di previdenza, opzio-
ne contenuta nella legge di
bilancio 2017, potrebbe creare
notevoli problemi ad alcune
Casse; un esempio è Inarcassa,
l'ente di previdenza di ingegne-

ri e architetti, a cui questa
manovra potrebbe costare
quasi un miliardo (si veda Il
Sole 24 Ore di ieri).

Sono due, scrive Oliveti nella
sua lettera, gli interventi recenti
che rischiano di mettere in
difficoltà la stabilità economi-
co-finanziaria degli enti: cumu-
lo e rottamazione delle cartelle
oltre alle manovre che ledono
l'autonomia delle Casse su cui la
Corte costituzionale è interve-
nuta di recente con la sentenza
7/2017 sancendo l'incostituzio-
nalità dell'obbligo di riversare i
risparmi da spending review
nelle casse dello Stato.

Fe. Mi.
El RIPRODUZIONE RISERVATA
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Autostrade

Anas e la newco
per il controllo
della Sicilia

U

na newco controllata
da Anas al 51% e
partecipata dalla

Regione Siciliana al 49%. In
cui Palazzo d'Orleans, sede
dell'Ente, si diluisce sotto la
quota di controllo
(attualmente detiene il go%
delle azioni) per consentire
l'ingresso della società delle
strade controllata dal
ministero dell'Economia.
Liquidando le
partecipazioni di alcuni
enti locali attualmente
azionisti del Cas (Consorzio
Autostrade siciliane), come
le province di Catania,
Messina, Siracusa e Ragusa,
le Camere di Commercio di
Catania, Messina e Siracusa
e i comuni di Catania,
Messina, Siracusa,
Barcellona Pozzo di Gotto,
Patti, Rosolini, Modica e
Gela. La riorganizzazione
societaria (dovrebbe essere
ratificata nel giro di una
settimana) sta suscitando
polemiche a non finire.
Soprattutto perché prevede
un pedaggio tariffario

unico per tutta la Sicilia,
anche in tratte finora
gratuite. D'altronde - è la
giustificazione - si tratta
di un accordo per sbloccare
investimenti per circa 1,4
miliardi di curo «al fine di
assicurare il
completamento della rete
autostradale siciliana». Per
la «copertura dei costi di
esercizio» ci sarà un regime
concessorio ad Anas «con
riscossione del pedaggio».
Anche se non è esclusa
l'apertura al capitale a
soggetti privati. Circa 400
chilometri sono ora gestiti
da Anas, senza però alcun
pagamento di ticket:
l'autostrada Palermo-
Catania, la Palermo- Mazara
del Vallo e la diramazione
Alcamo-Trapani. Altri 320
chilometri sono gestiti da
Cas, compresi quelli in
costruzione da Siracusa
a Gela oltre ai tratti già
funzionanti (e sottoposti
a pedaggio) come la
Palermo-Messina e la
Messina-Catania.
Quest'ultima tratta viene
definito un colabrodo.
Con buche ovunque. E una
recente interrogazione
parlamentare, in cui
s'imputa al consorzio
l'incapacità di manutenerla
in maniera adeguata.

Fabio Savelli
C  RiPRODUZioNE PoSERVATA
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Il ministro apre alle modifiche della legge

Poletti: sui voucher
dobbiamo tornare
al lavoro occasionale
Giorgio Pogliotti

ROMA

Rilanciare l'alternanza tra
scuola e lavoro per migliorare
l'occupabilità. Recuperare il gra-
ve ritardo p er far de collare le p oli-
tiche attive dellavoro.Modificare
i voucher. Sono i temi su cui ieri si
sono confrontati le parti sociali,
conilministro GiulianoPoletti, ad
unincontro delgruppo delPd del-
la XI commissione della Camera
sull'emergenza lavoro, con centi-
naia di situazioni di crisi- trale ul-
timeAlmaviva,Alitalia, Sky e Car-
refour- cheperiDem«ilGoverno
deve affrontare prima di pensare
sevotare ad aprile ogiugno».

Nel giorno dei dati Unionca-
mere, il ministro del Lavoro, Giu-
liano Poletti, ha ricordato come
«si fatichi a trovare il candidato
giusto per un'assunzione ogni
cinque», individuando nell'«alle-
anza tra la scuola e il mondo pro-
duttivo, l'orientamento formati-
vo e le politiche attive» la direzio-
ne di marcia da percorrere. Sui
voucher Poletti ha spiegato che
dopo la tracciabilità, il governo
pensa di intervenire per «tornare
allo spirito originario della nor-
ma,perutilizzarli soloperil lavoro
accessorio e occasionale», quan-
to ai tempi «vedremo con ilParla-
mento». Daparte delle imprese, il
direttore areaLavoro ewelfare di
Confindustria, Pierangelo Albini,
ha ricordato l'attualità dell'accor-
do deli°settembre coni sindacati:
«invece di perseguire con le pro-
roghe ad oltranzadellacassainte-
grazione, abbiamo proposto di
aiutare le persone a ricollocarsi,
mettendo a disposizione anche i
fondi intreprofessionali». Sui
voucher per Albini occorre parti-
re dai numeri: «rappresentano lo
0,23% del del costo del lavoro,
hanno fatto emergere unapiccola
parte del lavoro nero, ci sono ec-
cessi da controllare, sarebbe un
errore gettare il bambino conl'ac-
qua sporca».

Per la leader dell a Cgil, Susan-
naCamussolacondizioneper ri-
nunciare al referendum sui vou-
cher è «che si faccia un istituto
per i lavori occasionali che non
sia malato come quello attuale,
con le caratteristiche di riferirsi
davvero al lavoro occasionale e
non siaunaforma di dumpingri-
spetto alle altre forme contrat-
tuali».Ilriferimento è al contrat-
to di lavoro subordinato occa-
sionale chela Cgil vuole istituire
con la Carta dei diritti. Diversa-
mente dalla Cgil che punta al-
l'abrogazione, Cisl e Uil sosten-
gono le modifiche aivoucherper
via parlamentare: «Possiamo ri-
portare i voucher alla loro origi-

Confindustria: marginali,
controllare gli eccessi
Camusso: il referendum si
evita con una riforma radicale
Cisl e Uil: si torni alla Biagi
..........................................................................

ne, quella della legge Biagi, an-
che con una legge di due righe -
ha aggiunto A namaria Furlan -.
Se c'è la volontà del Parlamento
si può fare in pochissimo tempo.
Devono coprire i lavori occasio-
nali e discontinui». Carmelo
Barbagallo incalza il governo -
«vediamo di stringere e modifi-
care radicalmente l'uso dei vou-
cher» - e Camusso «siamo pre-
occupati perché lamancanza del
quorum al referendum o una
sconfitta non ci permetterebbe-
ro più di discutere di voucher».
In questo quadro il presidente
della commissione Lavoro, Ce-
sare Damiano, «apprezza l'in-
tenzione del ministro Poletti di
correggere laleggepertornare al
lavoro occasionale e accessorio,
obiettivo di 4 proposte che stia-
mo esaminando».

01 RIPRODDZION E RISERVAIA
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WalterAnedda Presidente Cassa dottori commercialisti

«Pronti e lea diffidare Equitalia»
Stop a ogni ipotesi di «rottamazione» delle cartelle della Cassa

Maria Carla De Cesari
Federica Micardi

«Sul mio tavolo è pronta, per la
firma,una diffidaaEquitaliadall'ac-
cettare domande di rottamazione
per i ruoli della Cassa dottori com-
mercialisti». Walter Anedda, da
qualche settimanapresidente della
Cassa dottori, anticipa la presa di
posizione contro una delle misure
contenute nel decreto fiscale
193/2o16. «L'eventualità di rotta-
mare una cartella della Cassa è ille-
gittima; oggi abbiamo anchelasen-
tenza della Corte costituzionale a
supportare questa posizione. Non
si possono compromettere le en-
trate delle Casse».

Cosa comporta la sentenza
7/2Ol7 per voi e, m generale, per il
sistema delle Casse?

]]principio è epocale, aldilàdegli
importi ingioco.Lo Stato, che confa
privatizzazione ci ha delegato la
previdenza dei professionisti, non
può mettere arischio inostribilanci
conmisure estemporanee.

Un altro intervento che può
avere un impatto sull'equili-
brio economico-finanziario
delle Casse è il cumulo gratuito
dei contributi. C'è giàunaquan-
tificazione di potenziali inte-
ressati e costi?

No, perché non è chiaro come si
debbaapplicarel'istituto.Per quan-
to ci riguarda ci aspettiamo, però,
un impatto marginale, visto che da
13 anni siamo passati al calcolo cori-
tributivo. Va chiarito che il cumulo
varichiesto unavoltamaturati i re-
quisiti per la pensione, i più elevati
tra quelli dell'Inps e della Cassa La
ricongiunzione, invece, può essere
chiesta in ogni momento. Come
Cassa sospendiamo, a richiesta, la
procedura di ricongiunzione in at-
tesadi capire.

La sospensione della ricon-
giunzione non è già prevista
per legge?

Non per i professionisti. È una

nostra cautela. Proprio perché la
norma non è chiara, l'Adepp ha
chiesto un confronto coni ministe-
ri del Lavoro e dell'Economia. Per
come è scrittala legge, ogni Cassa
potrebbe prevedere una disciplina
ad hoc sul cumulo.

Il metodo contributivo richie-
de manutenzione continua, per
esempio l'aggiornamento deico-
eúicientidi capitalizzazione.

Sarà sottoposta all'approva-
zione ministeriale la delibera che,
per quest'anno, fissa il coefficien-
te di capitalizzazione al 2,31 per
cento. Per regolamento il minimo
è l'1,5°io e noi applichiamo il valore
maggiore tra la variazione media

quinquermale del Pil e il tasso di
rendimento atteso secondo il bi-
lancio tecnico. Se la redditività
reale è maggiore di quella attesa,
come avvenuto nel2o16, il surplus
viene accantonato in riserva e di-
stribuito periodicamente.

I coefficienti di trasformazio-
ne saranno aggiornati?

In un incontro con i delegati ho
anticipato che adegueremoi coeffi-
cienti all'allugamento delle vita
mediadellacategoria.Ilritoccovaa
vantaggio dei giovani. Senza farlo
accumuleremmo debito.

Qual è l'entità del debito impli-
cito di Cassa dottori?

Si tratta di un'eredità della ge-

stione pubblica Il debito si sta ac-
corciando: nel2o6o sarà coperto
per l'85%, inizialmente la capitaliz-
zazione eraal70.

Un risultato dovuto alla quali-
tà degli investimenti . I redditi su
cui si calcolano i contributi sono
in crescita?

Lo scorso anno abbiamo regi-
strato un miglioramento di reddi-
ti e fatturato del 3% e siccome alla
Cassa si iscrivono ogni anno
2mila giovani, con redditi bassi,
vuol dire che l'aumento, in realtà,
è stato più alto.

Programmifuturi?
Vogliamo essere volàno per la

professione, con il finanziamento
di start up e aggregazioni. Crucia-
le è anche l'investimento nella
specializzazione: possiamo farci
carico di una parte dei costi delle
scuole di Alta formazione istitui-
te dagli Ordini.

Quindi, tantowelfare.
Siamo impegnati nel rendere

adeguate le pensioni, macredo che
cento curo in più non facciano la
differenza al contrario dei servizi
sanitarie assistenziali, che possia-
mo acquistare aprezzi competitivi.
Il welfare di categoria può essere
rafforzato con l'alleanza tra gli enti
con demografia analoga

Come saranno i rapporti con il
nuovo Consiglio nazionale?

È fondamentale la sinergia tra il
Consiglionazionale elanostraCas-
sa e quella dei ragionieri. Le pre-
messe ci sono.

L'Adepp, l'associazione delle
Casse, gode dibuonasalute?

Due settimane fa sono stato elet-
to nel direttivo. Sono onorato. C'è
molto d alavor are facendo s quadra.

Si farà il fondo intercesse?
Essere sistemarichiede di essere

solidali e ritengo sia miope non ra-
gionare aunfondo solidaristico che
possa intervenire nelle situazioni
di difficoltà.

Q RI VRODD LIONE RISERVATA
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Alla guida dellaCnpadc . Walter Anedda di nuovo presidente

Cassa dottori commercialisti Pagina 5


	RASSEGNA STAMPA
	INDICE
	ADEPP
	Cumulo, il Governo «convoca» l'Adepp

	AUTOSTRADE
	Anas e la newco per il controllo della Sicilia

	LAVORO OCCASIONALE
	Poletti: sui voucher dobbiamo tornare al lavoro occasionale

	CASSA DOTTORI COMMERCIALISTI
	«Pronti a diffidare Equitalia»
	...Pagina II




